

Paroisse Saint Vincent de Paul

Doyenné du Paillon

Bendejun, Berre-les-Alpes-Coaraze, Contes, La Pointe, La Vernéa, Solos de Contes, Châteauneuf-Villevieille

LIEN n° 872 S E P T E M B R E 2018

LETTRE DU PAPE FRANÇOIS - AU PEUPLE DE DIEU partie 1ere

« Si un membre souffre, tous les membres souffrent avec lui » (1 Cor 12,26). Ces paroles de saint Paul résonnent avec force en mon cœur alors que je constate, une fois encore, la souffrance vécue par de nombreux mineurs à cause d'abus sexuels, d'abus de pouvoir et de conscience, commis par un nombre important de clercs et de personnes consacrées. Un crime qui génère de profondes blessures faites de douleur et d'impuissance, en premier lieu chez les victimes, mais aussi chez leurs proches et dans toute la communauté, qu'elle soit composée de croyants ou d'incroyants. Considérant le passé, ce que l'on peut faire pour demander pardon et réparation du dommage causé ne sera jamais suffisant. Considér-sidérant l'avenir, rien ne doit être négligé pour promouvoir une culture capable non seulement de faire en sorte que de telles situations ne se reproduisent pas mais encore que celles-ci ne puissent trouver de terrains propices pour être dissimulées et perpétuées. La douleur des victimes et de leurs familles est aussi notre douleur; pour cette raison, il est urgent de réaffirmer une fois encore notre engagement pour garantir la protection des mineurs et des adultes vulnérables.



1. Si un membre souffre

Ces derniers jours est paru un rapport détaillant le vécu d'au moins mille personnes qui ont été victimes d'abus sexuel, d'abus de pouvoir et de conscience, perpétrés par des prêtres pendant à peu près soixante-dix ans. Bien qu'on puisse dire que la majorité des cas appartient au passé, la douleur de nombre de ces victimes nous est parvenue au cours du temps et nous pouvons constater que les blessures infligées ne disparaissent jamais, ce qui nous oblige à condamner avec force ces atrocités et à redoubler d'efforts pour éradiquer cette culture de mort, les blessures ne connaissent jamais de « prescription ». La douleur de ces victimes est une plainte qui monte vers le ciel, qui pénètre jusqu'à l'âme et qui, durant trop longtemps, a été ignorée, silencieuse ou passé sous silence. Mais leur cri a été plus fort que toutes les mesures qui ont entendu le réprimer ou bien qui, en même temps, prétendaient le faire cesser en prenant des décisions qui en augmentaient la gravité jusqu'à tomber dans la complicité. Un cri qui fut entendu par le Seigneur en nous montrant une fois encore de quel côté il veut se tenir. Le Cantique de Marie ne dit pas autre chose et comme un arrièrefond, continue à parcourir l'histoire parce que le Seigneur se souvient de la promesse faite à nos pères : « Il disperse les superbes. Il renverse les puissants de leurs trônes, il élève les humbles. Il comble de biens les affamés, renvoie les riches les mains vides » (Lc 1, 51-53); et nous ressentons de la honte lorsque nous constatons que notre style de vie a démenti et dément ce que notre voix proclame. Avec honte et repentir, en tant que communauté ecclésiale, nous reconnaissons que nous n'avons pas su être là où nous le devions, que nous n'avons pas agi en temps voulu en reconnaissant l'ampleur et la gravité du dommage qui était infligé à tant de vies. Nous avons négligé et abandonné les petits. Je fais miennes les paroles de l'alors cardinal Ratzinger lorsque, durant le Chemin de Croix écrit pour le Vendredi Saint de 2005, il s'unit au cri de douleur de tant de victimes en disant avec force : « Que de souillures dans l'Église, et particulièrement parmi ceux qui, dans le sacerdoce, devraient lui appartenir totalement! Combien d'orgueil et d'autosuffisance![...] La trahison des disciples, la réception indigne de son Corps et de son Sang sont certainement les plus grandes souffrances du Rédempteur, celles qui lui transpercent le cœur. Il ne nous reste plus qu'à lui adresser, du plus profond de notre âme, ce cri : Seigneur, sauve-nous

2. Tous les membres souffrent avec lui

L'ampleur et la gravité des faits exigent que nous réagissions de manière globale et communautaire. S'il est important et nécessaire pour tout chemin de conversion de prendre connaissance de ce qui s'est passé, cela n'est pourtant pas suffisant. Aujourd'hui nous avons à relever le défi en tant que peuple de Dieu d'assumer la douleur de nos frères blessés dans leur chair et dans leur esprit. Si par le passé l'omission a pu être tenue pour une forme de réponse, nous voulons aujourd'hui que la solidarité, entendue dans son acception plus profonde et exigeante, caractérise notre façon de bâtir le présent et l'avenir, en un espace où les conflits, les tensions et surtout les victimes de tout type d'abus puissent trouver une main tendue qui les protège et les sauve de leur douleur (Cf. Exhort, ap. Evangelii Gaudium, n.228). Cette solidarité à son tour exige de nous que nous dénoncions tout ce qui met en péril l'intégrité de toute personne. Solidarité qui demande de lutter contre tout type de corruption, spécialement la corruption spirituelle, « car il s'agit d'un aveuglement confortable et autosuffisant où tout finit par sembler licite : la tromperie, la calomnie, l'égoïsme et d'autres formes subtiles d'autoréférentialité, puisque "Satan lui-même se déguise en ange de lumière" (2Co 11,14) » L'appel de saint Paul à souffrir avec celui qui souffre est le meilleur remède contre toute volonté de continuer à reproduire entre nous les paroles de Caïn : « Est-ce que je suis, moi, le gardien de mon frère ? » (Gn 4,9). Je suis conscient de l'effort et du travail réalisés en différentes parties du monde pour garantir et créer les médiations nécessaires pour apporter sécurité et protéger l'intégrité des mineurs et des adultes vulnérables, ainsi que de la mise en œuvre de la tolérance zéro et des façons de rendre compte de la part de tous ceux qui commettent ou dissimulent ces délits. Nous avons tardé dans l'application de ces mesures et sanctions si nécessaires, mais j'ai la conviction qu'elles aideront à garantir une plus grande culture de la protection pour le présent et l'avenir.

Conjointement à ces efforts, il est nécessaire que chaque baptisé se sente engagé dans la transformation ecclésiale et sociale dont nous avons tant besoin. Une telle transformation nécessite la conversion personnelle et communautaire et nous pousse à regarder dans la même direction que celle indiquée par le Seigneur. Ainsi saint Jean-Paul II se plaisait à dire : « Si nous sommes vraiment repartis de la contemplation du Christ, nous devrons savoir le découvrir surtout dans le visage de ceux auxquels il a voulu lui-même s'identifier » Apprendre à regarder dans la même direction que le Seigneur, à être là où le Seigneur désire que nous soyons, à convertir notre cœur en sa présence. Pour cela, la prière et la pénitence nous aideront. J'invite tout le saint peuple fidèle de Dieu à l'exercice pénitentiel de la prière et du jeûne, conformément au commandement du Seigneur pour réveiller notre conscience, notre solidarité et notre engagement en faveur d'une culture de la protection et du « jamais plus » à tout type et forme d'abus.

AGENDA

REUNION DES CATECHISTES

Mardi 4 septembre à 19h30, saint Roch-Contes

REUNION DE L'EAP

Mercredi 12 septembre 19h30, saint Roch-Contes

GROUPE BIBLIQUE

Mardi 25 septembre 10h Berre

GROUPE DE PRIERE Lys Saint Joseph

Tous les Dimanches 2, 9, 16, 23 septembre de 15h à 17h église de Châteauneuf-Villevieille

ADORATION DU SAINT SACREMENT

Jeudi 6 septembre 18h-19h, saint Roch-Contes

RENCONTRE DES MEMBRES DU SERVICE EVANGELIQUE **DES MALADES**

Mardi 18 septembre à 9h30, saint Roch Toutes les personnes qui rendent service aux malades à la maison et aux différentes maisons de retraite ainsi les animateurs de ces maisons sont invités à partager leurs expériences et leurs attentes, questions et besoins.

FRATERNITE FRANCISCAINE

Mercredi 19 septembre à 18h, saint Roch-Contes

Reunion des Parents KT et Aumonerie

28 septembre 19h La Pointe

Sanctuaire Notre-Dame de Laghet

Samedi 8 septembre Nativité de la Vierge Marie, journée de pèlerinage, prière de la neuvaine à Notre-Dame de Laghet avec méditation de 9 voyages de la Vierge Marie pour confier toutes vos intentions de prière en ce début d'année scolaire

10h15: 1ère partie de la Neuvaine

11h30 Messe présidée par Mgr André MARCEAU, évêque

de Nice

14h15 : 2ème partie de la Neuvaine

14h45 adoration eucharistique

15h45 : 3ème partie de la Neuvaine

après midi : confessions à partir de 14h30 - Messe du di-

manche: 16h30 - Vêpres et Vigiles du dimanche 18h



Explorer le sens de la vie autour d'un dîner à La Pointe de Contes.

C'est un outil qui permet aux chrétiens de faire déouvrir la foi chrétienne à leurs amis, collègues, familles, voisins... Un parcours s'organise autour d'une sé -rie de repas pour parler de Dieu et des questions liées au sens de la vie. C'est une opportunité de découvrir ou redécouvrir les bases de la foi chrétienne en 11 rencontres et un week end.

Premiere soirée du nouveaux parcours autour du thème : Quel est le sens de la vie ? Vendredi 5 octobre 2018 19h30 à 22h00.

Salle de l'église à La Pointe de Contes

Merci de nous confirmer votre présence par tel. 06 31 54 55 72 ou mail: alpha.conteso6@gmail.com



PROGRAMME DES MESSES DU MOIS DE SEPTEMBRE 2018

22ème Dimanche de TOB

Samedi 1 septembre 18hoo Contes Int. + Jeanne POMERO P. Adam 18hoo Sclos P. Eric Dimanche 2 septembre 9hoo Berre P. Eric 9hoo Bendejun P. Adam 11hoo La Pointe P. Adam

23ème Dimanche de TOB

Samedi 8 septembre 18hoo La Vernea *P. Adam* 18hoo Châteauneuf *P. Eric* Dimanche 9 septembre 9hoo Berre *P. Eric* 9hoo Bendejun *P. Adam* 11hoo La Pointe *P. Eric*

24ème Dimanche de TOB

Samedi 15 septembre 18hoo Coaraze Chapelle Bleue

Fête Notre Dame des Douleurs

Int. + Victor Mazzani P. Eric
18hoo Sclos P. Adam
Dimanche 16 septembre
9hoo Berre P. Eric
9hoo Bendejun P. Adam
11hoo La Pointe Int. + Cyril Fernandez P. Adam

25ème Dimanche de TOB

Dimanche 23 septembre 10h30 Contes Fête de saint Vincent de Paul Messe communautaire

26ème Dimanche de TOB

Samedi 29 septembre 18hoo Contes P. Adam 18hoo Châteauneuf P. Eric Dimanche 30 septembre 9hoo Berre P. Adam 9hoo Bendejun P. Eric 11hoo La Pointe P. Eric

Messes en semaine

Tous les mardis 8h3o à la Chapelle St Roch *P. Adam* Tous les mercredis 9h0o à Berre *P. Adam*

FÊTE DE LA CROIX GLORIEUSE

Vendredi 14 septembre 18h00 Berre P. Eric

Maison de retraite

Tous les jeudis 10h00 Au Savel P. Adam Vendredi 14 septembre 16h00 Mira Sol P. Adam Vendredi 21 septembre 15h00 Le Clair logis P. Adam Vendredi 28 septembre 16h00 La Fontouna P. Eric

Baptêmes

Samedi 1 septembre 10h15 La Pointe Livio PAMPINELLA P. Eric 11h15 Contes Iyam ZAMBRANA-FERRAN P. Adam Samedi 8 septembre 9h45 Sclos Rachel GIAUFFRET P. Eric 11h00 Bendejun Louisa ZARZA NOEL P. Adam

Mariages

Samedi 1 septembre 15hoo Coaraze Alain SIMILLON/Sandra EVEQUE P. Eric Samedi 15 septembre 14h3o Contes Jean-Francois RAMOS/Charlotte DURBANO P. Eric

C'EST LA RENTRÉE AU CATÉ!



Inscrire son enfant au caté,

que chacun est aimé de Dieu. C'est lui faire connaître la richesse de la tradition chrétienne. Inscrire son enfant au catéchisme, c'est aussi lui donner l'occasion de réfléchir aux questions qu'il se pose sur lui-même, sur le monde, sur les autres, sur Dieu et sur les raisons de croire, avec d'autres chrétiens: enfants, adultes, catéchistes, prêtres... Aujourd'hui, de plus en plus de personnes, enfants, adultes et aînés s'intéressent aux questions relatives à la vie de foi chrétienne, à la vie avec Dieu, à la vie en Église. Il s'agit de personnes qui sentent bien que la question de Dieu ne peut être exclue de l'existence : quand on est aimé si personnellement, on préfère le savoir. Vous pouvez inscrire votre enfant en imprimant la fiche disponible sur le site de la paroisse et en l'envoyant complétée au secrétariat paroissial. Vous pouvez obtenir plus des renseignements en appelant au 04.93.79.00.58 pendant l'ouverture du secrétariat (Mardi 15h30-18h30 et Jeudi et Vendredi 8h30 - 11h30) ou bien en contactant une catéchiste dans votre village ou votre quartier.

INSCRIPTIONS au KT et Aumônerie :

8 septembre 9 à 12h Contes Chapelle St. Roch

11 septembre de 16h30 à Chateauneuf; 12 septembre mercredi à 9h30 Berre

9 et 16 septembre à 12h La Pointe

6, 11, 13 et 20 septembre de 16h30 à 18h Chapelle St. Roch

Reunion des Parents KT et Aumonerie 28 septembre a 19h La Pointe

Fête Paroissiale SAINT VINCENT DE PAUL 2018

Samedi 22 septembre

Grande traversée de la paroisse à pieds, à vélo, en voiture La Pointe - Châteauneuf-Villevieille - Bendejun - Coaraze.

Dimanche 23 septembre 10h30

Eglise sainte Marie-Madeleine à Contes Messe en l'honneur de saint Vincent de Paul suivie d'un repas partagé

